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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N.54 DEL 

28/12/2023. 

Presidente: “Punto 4 all’ordine del giorno <Approvazione della 

nota di aggiornamento al Documento Unico di Programmazione (DUP) 

periodo 2024-2025 (articolo 170, comma 1 del decreto legislativo 

numero 267/2000)>.  Assessore Vice Sindaco Longhi Federico prego”.  

Longhi: “Questo punto sarò abbastanza sintetico in quanto 

trattiamo di una di una nota di aggiornamento al Documento unico 

di programmazione che abbiamo già approvato a luglio, diciamo che 

buona parte di quelle che sono le linee diciamo programmatiche 

all’interno della sezione strategica e la sezione operativa sono 

state sono state confermate, nella parte come dire di contesto, 

la prima parte quella strategica. Ecco sottolineo finalmente un 

trend favorevole da parte del discorso dei nati e dei morti nel 

nostro Comune, che siamo passati finalmente a un valore positivo. 

Ci sono dei numeri di contesto anche interessanti che riguardano 

la popolazione straniera che è molto bassa all’interno del nostro 

Comune, abbiamo 1%  di stranieri comunitari e un 3,58%, valore 

molto basso, di extracomunitari. Il primo punto più saliente 

all’interno del Documento Unico di programmazione, su cui poi dopo 

immagino che io personalmente espliciterò dopo, la parte quella 

relativa gli impieghi dei tributi comunali, dove appunto c’è già 

la prima indicazione dell’allineamento di alcune aliquote 

dell’addizionale dell’IMU su determinate classi di categorie di 

immobili terreni agricoli, immobili ad uso produttivo, aree 

fabbricabili e dell’IMU ordinaria e in più anche l’aggiornamento 
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dell’addizionale comunale dell’IRPEF. Ma, ripeto, questo sarà un 

argomento che tratteremo nei punti successivi. Poi ci sarà, c’è, 

la parte appunto indicata delle risorse di bilancio, che sono 

destinate alle singole missioni. Sappiamo che le missioni sono, 

come dire, dei contenitori all’interno dei quali sono distribuiti 

i capitoli, non sono ovviamente esaustivi nel termine che in certi 

casi sappiamo che alcune determinate missioni possono essere sono 

sovrapponibili, relativamente a determinati capitoli dei capitoli 

di bilancio. Piace sottolineare ancora una volta il tasso di 

indebitamento del nostro Comune bassissimo, siamo allo 0,65%, 

contro ricordo un limite massimo del 10% previsto dalla normativa, 

per il 2024 un tasso di indebitamento di 116 euro ad abitante, è 

comunque un valore molto, molto, molto basso. Infine ci sono le 

descrizioni diciamo di tutti, di tutte le missioni dove se ci sono 

eventualmente delle richieste di chiarimento su determinate 

missioni, ci sono gli Assessori e Consiglieri comunali che 

potranno rispondere anche per le deleghe di propria competenza. 

Grazie”. 

Presidente:  “Grazie Assessore Longhi. Interventi? Capogruppo 

Elena Molinari, prego”.  

Molinari: “Io infatti volevo proprio chiedere qualche chiarimento 

perché è vero che la nota di aggiornamento del DUP l’abbiamo 

approvato a luglio, quindi son passati diciamo quattro mesi più 

o meno, e notavo che proprio sulle missioni ci sono delle 

differenze importanti in alcuni casi faccio qualche esempio, 

quindi se poi c’è qualche spiegazione, tanto meglio: la missione 
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4, istruzione e diritto allo studio, sono previsti 2 milioni e 

mezzo in più sul 2024, e però non sono riuscita a capire perché 

guardando poi quelli che sono alla fine i programmi che venivano 

sotto riportate alla missione. Sulla missione 6 anche politiche 

giovanili e sport vengono scambiati i 500.000 euro tra il 24 e 25 

c’è da una parte vengono tolti dall’altra vengono aumentati, 

quindi tolti dal 24 e riportati sul 25. Missione 7 Turismo che 

avevamo un po’ diciamo criticato già nel 2023 e allora c’erano 

9.000 euro, adesso ce ne sono 5.000 al 24 e 4.000 nel 25, quindi 

ancora peggio. Missione trasporti e il diritto alla mobilità, alla 

missione 10, c’è un aumento di 700.000 euro sul 2024 e missione 

17, Energia e diversificazione delle fonti energetiche, viene 

completamente azzerata, cioè c’erano 535.000 euro a luglio e 

adesso siamo a zero. Quindi queste differenze sono state 

introdotte in questi mesi e volevo capire insomma se ci sono delle 

spiegazioni su questo in particolare”. 

Presidente: “ Grazie Elena. Interventi? Assessore Sofia Pantani, 

prego”. 

Pantani: “ Grazie Presidente, buonasera a tutti. Rispondo per 

quanto di mia competenza, quindi per quanto riguarda in questo 

caso il turismo. Le risorse si sono diminuite, ma ricordo sempre 

che il turismo come missioni in quanto tale, si riversa poi tanto 

sul mondo delle attività produttive quanto sulla cultura, quindi 

è un fondo meramente indicativo, è chiaro e tenendo conto anche 

del momento storico che stiamo vivendo, è giusto magari favorire 

quelli che possono essere investimenti sul sociale, sulle 
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famiglie, sulla scuola e poi qui in generale. Gli obiettivi però 

che sono stati presentati sono tutti ampiamente perseguiti. Ci 

sono altre novità, che adesso è prematuro dire perché sarà una 

questione di ore, però sempre sul turismo, quello che si sta 

cercando anche di fare è stringere delle collaborazioni che 

facciano sì che si possono anche risparmiare delle risorse 

pubbliche. Faccio un esempio, con grande gioia, domenica il Borgo 

di Grazie è stato ospite del Kilimangiaro, perché siamo stati 

eletti tra i 20 borghi più belli d’Italia e questo è stato fatto 

a costo zero e con la partecipazione della cittadinanza 

graziolese, che anzi colgo l’occasione ringrazio, quindi ecco 

perché si cercano anche delle strade alternative, se  si può anche 

di risparmio. Spero di aver chiarito il punto”.  

Presidente: “Altri interventi? Non vedono una richiesto di altri 

interventi. Assessore Longhi Federico, prego”. 

Longhi: “ Diciamo che quando abbiamo fatto quella di luglio, c’era 

ancora il bilancio in essere 23/25 mentre questa fa riferimento 

al bilancio 24, quindi parliamo di due bilanci diversi, quello 

che trovate scritte qui sono delle spese che sono comprensive 

anche del Titolo secondo, quindi è interessante vedere l’importo 

totale quanto è dettato dalla spesa corrente e quanto anche al 

Titolo secondo, tenete conto anche sulla scuola, ci sono 

importantissimi investimenti che stiamo facendo anche con quel 

discorso del PNRR strutturali, sull’ antisismica, che anch’essi 

sono all’interno di questi contenitori, prima li ho definiti tali 

perché sono di fatto dei contenitori e mi ricollego un po’ a 
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quanto diceva l’Assessore Pantani nel senso che sappiamo che se 

uno va a prendere quei due capitoli che sono inseriti all’interno  

della missione turismo e ci sono quei 5.000 euro, ma quando 

parliamo, la prima cosa che mi viene in mente il lavoro che stiamo 

facendo anche per il cinquantesimo l’anno prossimo del concorso 

dei Madonnari che sono soldi che fanno parte diciamo della 

missione cultura, è chiaro che queste attività sono tutte attività 

che hanno la finalità unica di promuovere il territorio, quindi 

non vorrei che si vedesse questa suddivisione a compartimenti 

troppo stagni, c’è proprio una valutazione e la differenziazione 

degli importi è dettata anche dallo spostamento di determinate 

risorse dal Titolo secondo, che gonfiano molto la quota economica 

nonostante si leggano all’interno come dire l’attività 

programmata all’interno della diciamo della missione bene o male 

le stesse cose che c’erano che c’erano a luglio si tratta, c’è 

una consistente differenza di importi che è dettata dal fatto che 

stiamo ragionando su due bilanci differenti”. 

Presidente: “ Grazie Assessore, altri interventi? Non ci sono 

altri interventi metto in votazione il punto 4 all’ordine del 

giorno”.  

 


